

LA EXHORTACIÓN A NO DESCUIDAR LA SALVACIÓN.

Hebreos 2:1-4

Introducción.

Demostrando la superioridad de Cristo sobre los ángeles, que se inicia con la afirmación registrada en el capítulo anterior (**1:4**)

Heb 1:4 siendo mucho mejor que los ángeles, por cuanto ha heredado un nombre más excelente que ellos.

El escritor de la epístola va aportando argumentos sustentados por la Escritura que confirma esa superioridad del Hijo sobre los ángeles.

Es necesario recordad que los judíos piadosos tenían en alta estima a los ángeles, al creer que habían participado en la promulgación de la ley.

Dejar al Hijo de sus mandamientos y desobediendo su voluntad, es un grave pecado que trae sobre el trasgresor la acción judicial de Dios.

Heb 2:1 Por tanto, debemos prestar mucha mayor atención a lo que hemos oído, no sea que nos desviemos. LBLA.

(VM) POR lo cual debemos dar más solicita atención a las cosas que hemos oído, no sea que acaso, *como vasos rajados*, las dejemos escurrir.

- A. Por tanto. Por causa de,
- B. Prestar mucha atención, tener cuidado
- C. A las cosas que hemos oído,
- D. A nosea que,
- E. Vayamos a la deriva, resbalemos.

El escritor introduce aquí la primera *advertencia solemne* de la epístola, como consecuencia de lo que se ha escrito antes.

La enseñanza anterior condiciona y determina la exhortación que sigue, si la ley fue *dada por ángeles* debía ser obedecida, MUCHA MAYOR ATENCIÓN PARA OBEDIENCIA DEBE PRESTÁRSELE A LAS PALABRAS DEL HIJO, CUYO MENSAJE ES SUPERIOR. El evangelio es un mensaje divino que procede de Dios y fue anunciado y enseñado a los apóstoles por el Hijo.

Por tanto, siendo el Hijo superior a todos los mensajeros anteriores, incluidos los ángeles, su mensaje no es menor en importancia, pero demanda *una mayor atención*. Dios habla en el Hijo y es un gran pecado desoirle, no prestarle atención. Porque el Hijo mismo es DIOS.

La responsabilidad del cristiano es *atender* diligentemente al mensaje dado por el Hijo, la atención que se le ha prestar es mas que una obligación, es una NECESIDAD.

Es necesario. Debemos. El texto griego significa *deber*, expresa la idea de dirigir la vista y volcar el espíritu hacia el mensaje.

Es necesario, se debe, es menester, se necesita, se tiene la obligación de, es propio, conviene. Tugy

Con mas diligencia. Perissotero **Thayer Definición:**

- 1) en abundancia
- 2) más en un mayor grado
- 3) más intensamente, sobremanera
- 4) en particular, por encima de los demás

Diccionario Tuggy

περισσοτέρως. adv. *Tanto más, mucho más, al extremo, especialmente*

Atender. Guardar. *Prestar cuidadosa atención a, entregarse a, seguir a, tener cuidado, cuidarse, velar por.* **Tugy**

Lo que hemos oido. El griego dice "entender, obedecer"

Deslicemos. Escurramos. *como vasos rajados, las dejemos escurrir. VM.*
Apartarse deslizarse de la fe.

Nota reflexiva. El peligro de no prestar atención diligente al mensaje del hijo es que podemos deslizarnos. Griego *ir a la deriva*, como un barco que, sin control es llevado por los vientos de un lado a otro, con el peligro de dar en las rocas romperse y hundirse. La idea también es de resbalar y pasar de largo, sin posibilidad de control. La consecuencia de no prestar atención al mensaje, el evangelio son graves.

Efe 4:14 para que ya no seamos niños, sacudidos por las olas y llevados de aquí para allá por todo viento de doctrina, por la astucia de los hombres, por las artimañas engañosas del error;

Los lectores a quien va dirigida esta epístola, estaban en un momento de peligro, que podría traer graves consecuencias, de ahí que se les advierta a prestar atención con diligencia a las palabras oídas, que procedían no de ángeles, ni de hombres, sino del Hijo.

Heb 2:2 Porque si la palabra hablada por medio de ángeles resultó ser inmutable, y toda transgresión y desobediencia recibió una justa retribución, LBLA.

(BL95) Miren cuán inflexible era la Ley entregada por los ángeles, pues toda falta o desobediencia recibía su castigo.

- A. Porque si,,
- B. La palabra hablada, expresada,
- C. Ángeles,
- D. Llego a originarse, se produjo, se hizo, fue hecha firme, estable que no se mueve.
- E. Transgreción, quebrantamiento, pecado.
- F. Desobediencia,
- G. Recibía justa retribución. Recompensa, castigo, premio.

El versículo introduce una comparación, estableciendo una condición de un ejemplo cierto, referida a la ley mosaica. La Biblia enseña la presencia de ángeles en el monte Sinaí.

Sal 68:17 Los carros de Dios son miradas, millares y millares; el Señor está entre ellos en santidad, *como en el* Sinaí.

Deu 33:2 Dijo: El SEÑOR vino del Sinaí y les esclareció desde Seir; resplandeció desde el monte Parán, y vino de en medio de diez millares de santos; a su diestra había fulgor centellante para ellos.

Hch 7:38 Este es el que estaba en la congregación en el desierto junto con el ángel que le hablaba en el monte Sinaí, y con nuestros padres, y el que recibió palabras de vida para transmitirlas a vosotros;

Los ángeles participaron en la promulgación de la ley *¿de que manera?* La biblia no detalla su participación.

Pero dice la Palabra que *fue FIRME*. Era necesario que así fuese por cuanto era Palabra de Dios. Dijo el Señor. *El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán.* (**Mateo 24:35**)

La imutabilidad de la Escritura es una gran verdad...ninguno de sus escritos es de pensamiento humano, sino la comunicación de Dios de si mismo, en su misericordia para que el hombre le conozca através de su Palabra revelada por medio de su Hijo.

2Ti 3:15 y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden dar la sabiduría que lleva a la salvación mediante la fe en Cristo Jesús.

2Ti 3:16 Toda Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir, para instruir en justicia,

2Ti 3:17 a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, equipado para toda buena obra

Los hebreos conocedores de la historia de Israel, tenian en ella referencias sobre la acción judicial de Dios contra la desobediencia. El Señor trajo severos castigos sobre los transgresores a su voluntad.

1. Nadab y Abiú.
2. Coré y su familia.

Todas estas, y otras manifestaciones de juicios corresponde a la justa ttribución sobre quienes practicaban el pecado en forma voluntaria, teniendo conocimiento de lo que Dios había establecido y actuando contra Él, como se lee literalmente, CON PUÑO ALZADO, en abierto desafío contra Dios.

Heb 2:3 *¿cómo escaparemos nosotros si descuidamos una salvación tan grande? La cual, después que fue anunciada primeramente por medio del Señor, nos fue confirmada por los que oyeron,*

(KADOSH) entonces, ¿cómo escaparemos si ignoramos tan grande salvación? Esta salvación, la cual fue declarada primero por el Adón, fue confirmada a nosotros por aquellos que la oyeron;

El versículo expresa una pregunta retórica reflexiva que demanda una respuesta negativa por el lector.

- A. ¿Cómo,, de que manera, porque medio,
- B. Nosotros, primera persona plural del futuro.
- C. Escapar, huír,
- D. Como escaparemos,
- E. De tan grande salvación,
- F. Anunciada por el Señor.
- G. Nos fue confirmada, hacer efectivo, consolidar
- H. Por los que oyeron,

La advertencia solemne está dirigida a Cristianos. *¿Cómo escaparemos nosotros?* La argumentación es sencilla: Si aquellos de la antigüedad con un MENSAJE mucho más limitado fueron disciplinados por Dios por su rebeldía, cuanto más el cristiano que tiene el MENSAJE COMPLETO. La responsabilidad y el peligro de desobediencia están en una relación “una salvación tan grande”

¿Cómo escaparemos? Si la desobediencia al PACTO Antiguo de la ley traia juicio inmediato, ¡Cuánto más severo será el juicio por la desobediencia al Nuevo PACTO, el Evangelio de SALVACION, que fue mediado por el Hijo quien es SUPERIOR, a los ángeles. Cuanto más grande es el privilegio, mayor es el castigo por todo acto de desobediencia o negligencia.

Anunciada primeramente por el Señor.

Hechos 3:22-23 (Spanish LBLA)

22 Moisés dijo: EL SEÑOR DIOS OS LEVANTARA UN PROFETA COMO YO DE ENTRE VUESTROS HERMANOS; A EL PRESTAREIS ATENCION en todo cuanto os diga.

23 Y sucederá que todo el que no preste atención a aquel profeta, será totalmente destruido de entre el pueblo.

Fue cofirmada por los que oyeron.

Hechos 1:8 (Spanish LBLA)

8 pero recibiréis poder cuando el Espíritu Santo venga sobre vosotros; y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra.

Hechos 10:41 (Spanish LBLA)

41 no a todo el pueblo, sino a los testigos que fueron escogidos de antemano por Dios, *es decir*, a nosotros que comimos y bebimos con El después que resucitó de los muertos.

1 Juan 1:1-3 (Spanish LBLA)

1 Lo que existía desde el principio, lo que hemos oído, lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos contemplado y lo que han palpado nuestras manos, acerca del Verbo de vida

Heb 2:4 **testificando Dios juntamente con ellos, tanto por señales como por prodigios, y por diversos milagros y por dones del Espíritu Santo según su propia voluntad.**

Continuando sin interrupción la advertencia prosigue.

- A. Testificar al mismo tiempo, apoyar el testimonio, apoyando tambien su testimonio.
- B. Señales.

- C. Prodigios, poderes fuerzas
- D. Del Espíritu Santo
- E. Para distribuciones
- F. Según su voluntad.

Este mensaje de salvación que proclamaron los apóstoles después de la ascención del Señor, recibió el respaldo del testimonio Divino.

La evidencia de ese testimonio fueron:

1. **Las señales.** Un hecho inusual, trascendiendo el curso común de la naturalez. Strong. Gr. *Semeion*, semáforo.
2. **prodigios.** *Prodigo, portento, presagio, señal que anuncia un suceso.*

Tugy

teras (**τέρας**, algo extraño, provocando asombro en el observador.

teras (**τέρας**, [G5059](#)), algo extraño, que hace que el espectador se maraville. Se usa siempre en forma plural. Se traduce «maravillas» en [Hch 2:43](#); [Hch 15:12](#); VINE

Diversos “milagros” *Dúnamis, poder fuerza.* Acciones poderosas

Repartimiento del Espíritu Santo según su voluntad. El Espíritu Santo hacia la obra de Dios, repartía dones, conforme a la necesidad de la iglesia.

La acción del Espíritu era soberana. *Según su voluntad.*

Conclusión.

El escritor cierra la advertencia solemne llamando a los cristianos a reflexionar sobre su posición en relación al evangelio de una SALVACIÓN TAN GRANDE. ¿Estaban comprometidos con el mensaje y lo hacían personal para vivir conforme a sus demandas? Cualquier desliz en relación con esta salvación tan grande, puede ocurrir la sentencia judicial de Dios. Lo mismo que ocurrió con mensjaes más limitados dados por los ángeles o los profetas. Es una advertencia a cada uno de nosotros para enfrentarnos con esta demanda y determinar en qué posición estamos cada uno delante de Dios.

Por Israel González
Ediciones 2019.